Deux-Sèvres : à Parthenay, le ping-pong pour rebondir quand on est sans emploi

Publié le 03/11/2022 à 18:00 | Mis à jour le 04/11/2022 à 09:15 - Nouvelle-République



Le matin, recruteurs et demandeurs d'emploi anonymes se sont livrés notamment à des parties de tennis de table. © (Photo, NR)

Pôle emploi et le Ping-pong club Parthenay associés pour proposer un job dating original ce jeudi 3 novembre 2022 à Parthenay : c'était une troisième en France, une première en Nouvelle-Aquitaine.

Le matin, des équipes mixtes à fond dans des ateliers et parties collectives de tennis de table avec un savant mélange de conseillers à l'emploi, entreprises et demandeurs d'emploi, tous en mode anonymes; un déjeuner en commun le midi pour rompre l'anonymat et se présenter; puis un job dating plus classique l'après-midi pour sceller les rencontres: l'insolite journée de recrutement organisée en trois temps dans le gymnase Léo-Lagrange, ce jeudi 3 novembre 2022, à Parthenay, était une première en Nouvelle-Aquitaine, une troisième en France avec le ping-pong.

L'opération, baptisée Du stade vers l'emploi, réunit ainsi à travers le pays les fédérations sportives et les agences pour l'emploi, avec pour mission de désacraliser l'entretien d'embauche tout en s'appuyant sur les vertus décomplexées du sport; solidarité et esprit d'équipe, savoir-être et dépassement de soi en filigrane.

« C'est génial comme opération »

« Nous nous sommes portés candidats auprès de notre fédération en mars dernier. Pour nous, le but était aussi de faire découvrir le tennis de table, de nous faire connaître auprès de notre fédération et de notre ville comme un club organisateur et dynamique. C'est génial comme opération parce que ça mélange vraiment bien les univers », campe Baptiste Guitton, président du **Ping-pong club Parthenay**, **110 licenciés.**

Malory Lasnier, conseillère technique nationale qui dirige le pôle d'accompagnement des territoires à la Fédération française de tennis de table (140.000 licenciés), a fait le déplacement de Bourgogne pour accompagner cette journée, « notre **troisième étape sur dix prévues en France**, fidèle à nos objectifs d'inclusion, ce que nous appelons aussi le " ping citoyen ". Nous sommes en effet convaincus que nous avons notre rôle social à jouer. »

Ce côté humain ajoute quelque chose

Séverine Monory, responsable d'agence intérim, Aboutir emploi (Parthenay)

Au total, entre les demandeurs d'emploi, les agences d'intérim, les entreprises (comme Sovam à Châtillon ou le Pôle métal 2S à Bressuire), **68 personnes ont participé à cette singulière journée**, avec une vingtaine de bénévoles du club de ping-pong sur le pont.

Pour Pôle emploi, à la co-organisation avec le club, « mettre ainsi en relation physiquement des recruteurs et des demandeurs d'emploi de manière anonyme le matin avant les rendez-vous plus classiques l'après-midi, c'est un bon moyen de favoriser le recrutement », estime Loïc Pageot, directeur de Pôle emploi à Parthenay, deuxième plus faible taux de chômage du département à 5,5 % après Niort, sur un bassin d'activités où 3.300 demandeurs d'emploi toutes catégories cherchent du travail, un chiffre en baisse de 10 % sur un an.

"Enlever les barrières et faciliter les échanges"

- « Ce côté humain ajoute quelque chose de plus, là où de toute façon le contact physique reste primordial, c'est un très bon complément », confie Séverine Monory, de l'agence intérim Avenir emploi, ouverte depuis mars 2021 à Parthenay.
- « L'entretien d'embauche est un jeu de théâtre... or, ces mises en situation, le fait d'offrir une plage de sociabilisation avec le sport ou d'autres activités, c'est convivial et cela permet aussi de s'aérer la tête», s'est réjoui Jean-Pierre, sexagénaire, cadre supérieur parthenaisien, en quête d'un emploi.

Parmi les recruteurs, Clara Geslin, gendarme du centre d'information et de recrutement de Poitiers, en tenue sportive, hyper à l'aise raquette en main. « Si j'avais été en uniforme, est-ce qu'on serait venu vers moi pour me parler ? », demande-t-elle judicieusement, en forme d'excellent résumé de la journée.

Ce ping-pong pour rebondir, Sylvie Gauthrot, responsable d'O2 Parthenay, seize emplois locaux dans le service à la personne, l'a également apprécié pour sa façon de casser les codes. Le mince filet du ping-pong pour « enlever les barrières et faciliter les échanges », tout un symbole.